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Cari alpini del Gruppo ANA di Ponte in Valtellina, amici degli Alpini e componenti del Gruppo di 
protezione Civile, salutiamo anche l’intensa annata 2018 che nel presente notiziario rievochiamo come 
consuetudine.                                                                                                                                                                    
Il primo nostro pensiero va agli alpini che anche quest’anno il tempo ed il destino impietosamente ci 
hanno portato via: li rivediamo nella pagina seguente, nelle foto che Pierluigi ha recuperato e 
accompagnato ciascuna con una cara frase di ricordo. 
Nella loro freddezza i numeri “si adeguano” a queste perdite: l’anno si chiude con un organico del 
Gruppo pari a 126 iscritti, suddivisi in 92 alpini e 34 aggregati; la Protezione Civile è composta da 28 
volontari. E’ consolante la presenza di questo gruppo di volontari in cui è giusto riporre speranza ed 
impegno per dare continuità alla nostra tradizione nel futuro. A loro va il nostro consueto e particolare 
ringraziamento per l’operosità, per la dedizione e per l’efficienza negli interventi sia di emergenza sia di 
prevenzione che il notiziario più avanti riporta. 
Anche quest’anno contiamo tanti momenti di impegno operativo che continuano  a darci soddisfazione, 
principalmente  quelli che sono gli appuntamenti e gli eventi di grande tradizione per il Gruppo: 
l’Adunata Nazionale, gli appuntamenti di livello sezionale (in primis la celebrazione del patrono degli 
alpini San Maurizio, che ci coinvolge doppiamente per la favorevole circostanza che San Maurizio è 
anche patrono di Ponte) , la continuità del bel rapporto con il Gruppo di Signoressa, l’adesione a richieste 
di supporto di associazioni ed enti esterni dai quali abbiamo ritorni di sicuro apprezzamento e di 
gratitudine. Tutti questi nostri episodi di impegno operativo vedono in prima fila mogli e amiche che 
sanno dare contributi e risultati in termini di qualità e di quantità impensabili senza di loro…                            
Grazie “alpine” ! 
 
Rammento che il termine di rinnovo associativo (il bollino per il 2019 è di 25 €) è la fine di febbraio; il 
Consiglio ha valutato che chi non avrà provveduto all’adempimento sarà cancellato dall’organico degli 
iscritti.  Rivolgo questa sollecitazione anche a quegli alpini che, pur non essendo nella condizione o nella 
disponibilità di fornire una partecipazione attiva, possono contribuire con la loro adesione a sostenere la 
motivazione di chi si dedica, con passione e talvolta con sacrificio, alla gestione ed all’azione operativa 
del Gruppo e, più in generale, possono condividere l’orgoglio di appartenenza all’associazione ed il 
mantenimento della sua bella immagine. 
 
Ringrazio Pierluigi per la cura che ha dato al contenuto ed alla forma del notiziario che chiude l’annata 
ed è quindi occasione di augurio:  a tutti voi ed alle vostre famiglie i migliori auguri di buone feste e di un 
buon anno nuovo. 
 
Alpini come sempre, viva !                                                                                                                                                     
Viva il nostro Gruppo !  Viva il nostro paese !  Viva l’Italia e la nostra bandiera! 
 

Giacomo Beltramini      
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Alpini Andati “AVANTI “ 

 

Petruzio Dell’ Abbondio Luigi “Pizzat “classe 1930 

Assiduo frequentatore nei lavori a Campello  

 

 

              Moretti Ezio “Pii “classe 1942  

                                                       Deliziose le sue” Polente Croppa” 

 

 

Tavelli Umberto classe 1924  

Era il più anziano iscritto al Gruppo    

  

  

      Della Briotta Carmelo Classe 1934 

Presente a molte adunate e ritrovi 

 

 

Sertore Cesare classe 1959   

Ci donava per i nostri ritrovi il suo buon formaggio                                                    

 

                               

 

                                                        Moltoni Remo classe 1935 

                                                        Proveniente dal versante Orobico  

                                                        è sempre stato iscritto a Ponte 
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  Cena del Radicchio 

 

Alla sua quinta edizione, la “cena del 

radicchio” manifestazione di vivacità del 

gemellaggio tra il Gruppo alpini di Ponte e 

quello di Signoressa, sembra proprio abbia 

assunto il carattere di rito. Si è verificato 

come di consuetudine di un incontro 

amichevole degli alpini che si dilata agli 

amici, parenti, conoscenti ed ospiti, quindi 

alla dimensione della comunità. Anche 

questa volta se n’è avuta conferma, con il 

rincrescimento di non aver potuto 

accogliere le ultime adesioni per il limite di capienza del convitto, sede della cena. E’ grande il 

contributo che gli amici di Signoressa (rinunciando a trascorrere a casa loro l’epifania) hanno 

garantito all’evento con efficienza operativa e generosità: quest’anno la comitiva uomini/derrate è 

stata di una ventina di alpini e famigliari, volti amici, capitanati dal Capogruppo Sergio Comin e tutti 

pienamente operativi. Questo impegno è condiviso e partecipato dall’ altrettanto numeroso gruppo 

di alpini, mogli e amici pontaschi: insieme hanno organizzato e gestito a perfezione la logistica, la 

cucina ed il sevizio. Limitiamoci a registrare il balzo dimensionale della torta alpina preparata come 

sempre da mastro Mauro: cm.80 x 200x 6.   I “Drink manager” Michele e Paolo hanno invece reso 

noto a consuntivo la consistenza alcolica della serata: circa 150 bottiglie. E così è stata salvata la 

possibilità di vituperare, da parte degli astemi, il 

noto gradimento degli alpini per il buon vino. 

Evidentemente ciò che si semina con 

impegno, cordialità e buonumore ha dato 

buon raccolto; il pieno delle adesioni, 

caratterizzato anche da presenze debuttanti 

che hanno trovato piacevole il clima ed 

egregia la finalità della serata. Grandi ospiti il 

presidente della sezione A.N.A.Valtellinese 

Gianfranco Giambelli ed il vicepresidente 

Gianfranco Pini. Con loro hanno dato rilievo istituzionale all’evento il sindaco Franco Biscotti e Don 

Giuseppe, la loro presenza partecipe alle manifestazioni del Gruppo ben rappresenta l’immutabile 

legame degli alpini con la comunità. Sono state colte affermazioni di apprezzamento, specialmente 

da chi ha partecipato per la prima volta:” questo è un vero incontro di augurio di anno buono ed 

operoso”, la più bella tra tante feste di questo periodo”, “alla prossima, di sicuro”,  …..    

Il tono “Alpino” ha ovviamente pervaso la serata e tante ne sono state le espressioni, i brani a tema 

eseguiti dalla filarmonica di Ponte, la colletta della pesca magistralmente condotta dalla Rosanna, il 

riconoscimento tramite il Capogruppo Comin della Sezione di Treviso a Beltramini Giacomo, 

Parolaro Roberto, Pegorari Doris, Santabbondio Paolo e Simonini Pierluigi per l’operoso contributo 

alla logistica dell’adunata di Treviso.  
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 Tradizionali commemorazioni di inizio 

anno 

   Una delegazione del Gruppo con il nostro 

Gagliardetto e alcuni Volontari della P.C. sono 

stati presenti a Morbegno per Warwarosca, e 

a Colda per Nikolajewka.  

 

 

 

 

                                                                                     

Assemblea dei Delegati 

L’Assemblea dei delegati interinale si è svolta 

il 25 febbraio al Centro giovanile “Tremenda 

XXL “di Samoloco. Il carismatico Don Gigi Pini 

ha accolto con traboccante energia la nutrita 

truppa di veci alpini nella colorata struttura. 

 

 

Macerata- Inaugurazione stalla  

Sabato 19 maggio è stata inaugurata a Visto (Macerata) una stalla di proprietà della famiglia 

Sabatini che durante il terremoto dello scorso 

ottobre, collegate alle scosse che colpirono il 

centro Italia nel agosto 2016, aveva perso la 

struttura. Questa opera è stata possibile grazie 

ad una raccolta fondi e col lavoro delle Sezioni 

Alpini di Lecco, Como, Monza e Valtellinese; il 

nostro gruppo con un piccolo contributo ha 

aderito all’iniziativa. La stalla tutta in legno ha 

una superfice di 500 metri quadri e un fienile di 

180 metri con la capienza per 65 cavalli e 50 

mucche, dopo diversi intoppi burocratici è stata 

realizzata in soli due mesi.      
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 Trento: Adunata nazionale                                           
Come lo scorso anno abbiamo realizzato l’alloggiamento 

assieme agli amici del Gruppo di Signoressa. Eravamo 

accampati presso una azienda agricola vicino all’uscita 

autostradale di Trento centro, a 15 minuti dal centro citta. 

Siamo partiti il venerdì mattina e dopo una “sosta tattica per 

rifocillarci”, siamo arrivati al campo.                                  

Presenti 

alla sfilata 

numerosi 

sindaci valtellinesi tra cui il nostro Franco Biscotti 

 

 

Fruizione Casa 

Alpina di Campello 

 

Con i primi di giugno sono state fatte la pulizia                                                                          

della caserma di Campello e ripristinato la passatoia                                                            

sul torrente Combolo.  

                                                                                                              

 

Sabato 23 Giugno. La Festa del Solstizio d’Estate del Lions Club Tellino 

    Abbiamo ospitato a Campello il” Lions club Tellino” per la sua 

festa di chiusura dell’anno lionistico, il cui ricavato è stato questa 

volta destinato al nostro gruppo di Protezione civile. Presenti oltre 

all’assessore regionale Massimo Sertori i sindaci di Ponte e Chiuro.      

La giornata è stata allietata dai cantanti “Nadine e Marcus” e 

dall’associazione Valtellinese intagliatori del legno che ci ha fatto il 

regalo di due 

sculture in legno.  

                                                              

Un ringraziamento a tutto il gruppo che ha 

collaborato per il 

buon esito della 

giornata e in 

particolare alla 

pasticcera   

Antonia per 

l’ottima torta.  
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 Domenica 8 Luglio – La nostra Festa Alpina  

Quest’anno la tradizionale festa di Campello, ha visto l’assenza 

del nostro capogruppo Giacomo per le gravi condizioni del 

fratello Marco che è spirato il giorno stesso. Non solo gli alpini 

si sono stretti a Giacomo, e prima ancora alla moglie ed alle 

figlie, per la perdita di Marco, un “ragazzo d’oro” ed un bravo 

papà. 

Erano presenti il sindaco di Chiuro Tiziano Mafezzini, il sindaco 

di Ponte Franco Biscotti il Comandante della stazione dei 

carabinieri di Ponte i consiglieri sezionali A.N.A. Ruggero 

Moretti e Dario Bormolini che hanno sempre mostrato un 

rapporto privilegiato con il nostro Gruppo.                                                                                  

Bormolini con bellissima 

iniziativa ci ha donato 

una targa che sarà 

posata alla cappelletta 

per ricordare i nostri Caduti.  

Si è iniziato con l’alza bandiera; a seguire un momento di 

raccoglimento alla cappelletta e poi i discorsi di rito e la Santa 

Messa celebrata da Don Giuseppe.                                                                                                                                      

Un ringraziamento alla Franca che ci ha offerto del vino in 

memoria del fratello alpino Sertore Cesare.          

E come sempre, da quando ci siamo “gemellati”, erano con noi 

gli amici di Signoressa con i quali ci manteniamo in continuo 

contatto, un rapporto 

che Mauro Zanin, 

alpino e pasticcere, 

mantiene sempre 

dolce con le sue torte 

gigantesche che molti di noi ben conoscono. 

Grazie alla Società Filarmonica di Ponte che tanto arricchisce 

la nostra festa, grazie all’ impegno degli alpini che hanno 

curato la logistica e all’indispensabile contributo delle nostre 

signore e amiche. 

Grazie a tutti per il clima positivo che sempre si rigenera in 

questa nostra giornata che vede di anno in anno la presenza 

dei fedelissimi ma anche di nuovi amici. 

 

 

 



8 
 

 

 

Domenica 12 Agosto - Pranzo Pesca 

Sportiva Valfontana 

La seconda Domenica di agosto ci ha visti 

impegnati nel preparare il pranzo per i 

pescatori impegnati nella tradizionale gara di 

pesca nel Valfontana.  

 

 

 

22 settembre- Celebrazione di San 

Maurizio, patrono degli Alpini 

L’evento ha avuto luogo a Ponte in Valtellina, 

organizzato dal Gruppo Alpini, proprio nel 

paese che è orgoglioso di avere il medesimo 

patrono e di proporre una comune 

celebrazione.   Il Santo fu soldato alpino di 

una legione romana, intrepido combattente 

per la patria e difensore di Cristo; subì il 

martirio con tutta la sua legione per aver 

rifiutato l’ordine da Roma di celebrare riti 

pagani con 

sacrifici umani. Non poteva essere che lui il Protettore del Corpo degli 

Alpini e tale fu definito nel 1938 per diventare poi Patrono nel luglio 

del 1941, nominato da Papa Pio XII. Presente il Presidente della 

Sezione Valtellinese Giambelli ed altre cariche del Direttivo Sezionale, 

la giornata è iniziata con il concentramento dei partecipanti in piazza 

Libero Della Briotta dove si è esibita con ottimo successo la fanfara 

alpina valtellinese, magistralmente condotta dal maestro Federico 

Serpi. Dopo l’alzabandiera ed il corteo sino alla chiesa parrocchiale, il 

Vescovo Oscar Cantoni ha celebrato la Santa Messa. Il corteo è poi 

proseguito fino al monumento ai caduti. Poi un bel convivio nella sede 

del convitto scolastico, con la gradita presenza di una rappresentanza 

degli alpini di Signoressa, al quale hanno partecipato le autorità e lo 

stesso vescovo Cantoni, che ha elogiato lo spirito di amicizia e di 

impegno che gli alpini sanno aggiungere a questi incontri. 
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Raduno Sezionale Nuovo Olonio 

Una delegazione ha partecipato al 

secondo raduno Sezionale, assieme al 

Sindaco Franco Biscotti e al Gonfalone 

del comune. Nel Pomeriggio si è 

effettuato il passaggio della” stecca” ai 

gruppi della Valmalenco, sede del 

raduno del prossimo anno.  

 

 

Sentiero del Sole  

Domenica 21 ottobre si è svolta la tradizionale Passeggiata 

del sentiero del sole, con arrivo al rifugio di Campello per il 

pranzo e poi la castagnata.  La bella giornata ha visto un 

nutrito numero di partecipanti e permesso di mangiare 

all’aperto.  

     Commemorazione 4 Novembre 

Quest’anno si ricorda il centenario della fine della prima 

guerra mondiale, si è iniziato sabato 3 alle ore 19 al 

Monumento dove in concomitanza con tutti i 

Gruppi Alpini d’Italia c’è stata l’alza bandiera.  

Il 4 ci siamo recati a Sondrio per la 

Commemorazione Provinciale. 

Domenica 11 Festa sociale del Gruppo, dopo la 

Santa Messa ci siamo recati al monumento dove 

sulle note della Filarmonica di Ponte si sono resi 

onori ai caduti, al termine presso la sede 

assemblea annuale degli iscritti e pranzo dal 

“Nello”, con una stupenda torta fatta dalla 

Antonia.                                                                                                        

Banco alimentare                                                                                                                                     
Come consuetudine abbiamo curato la raccolta presso il supermercato CONAD, che ha procurato 71 

pacchi per un totale di 818 Kg di generi alimentari, la presenza cordiale 

dei nostri Alpini e Volontari P.C. ha contribuito all’ottima risposta 

all’iniziativa, nella consapevolezza e nella soddisfazione che quanto 

donato localmente rimane sul nostro territorio. 
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Durante l’anno si sono effettuate 1790 ore 

lavorative. Suddivise in 330 per manifestazioni, 

230 per viabilità, 320 per comunità, 510 per 

prevenzione (pulizia strade e torrenti), 400 per emergenza 

Protezione Civile. 

 

Pulizia “Crap Pigazzin “ 

Nel mese di marzo si è provveduto a pulire il passaggio, che 

era ormai ostruito dalla folta vegetazione. 

 

 

 

Monumento ai Caduti di 

Sazzo 

Visto il degrado che da alcuni anni 

si trovava il Monumento si è 

provveduto a sistemare i gradini e il 

pavimento    

                               

                                       Fiumi Sicuri 

Alcuni di noi ha partecipato a Chiuro nel torrente 

Valfontana all’esercitazione Provinciale “Fiumi Sicuri”  

Si è partecipato come da diversi anni alla pulizia della 

strada di San Bernardo e della Valfontana  

8-9-10 Giugno cinque di noi hanno partecipato con la 

Sezione a Castel S. Pietro Bologna all’esercitazione del 

secondo raggruppamento di Protezione Civile A.N.A. 

sistemando il sentiero in località Artignana.   Il percorso 

dopo anni di incuria è stato completamente riqualificato e 

messo in sicurezza. 
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Emergenza Viabilità 

Nella serata di venerdì 28 

ottobre il Sindaco ci avverte 

che è stato emesso dalla 

Protezione Civile regionale 

avviso di criticità arancione per 

alto rischio idro meteo.          

In accordo con il Sindaco si è 

concordato di effettuare dei 

sopraluoghi al ponte di Sazzo e 

alla vasca di raccolta in val di Rhon. Sabato mattina ci informano 

che Edison inizierà a scaricare acqua dal bacino in Val d’Arigna e 

quindi si andrà sopra il Guado. Dai controlli della domenica, vista la 

pericolosità si avverte il Sindaco e si chiude la strada che 

attraversa il torrente Armisa. La chiusura della strada impedisce 

al pulmino degli scolari di raggiungere le frazioni del versante 

orobico, quindi viene effettuato col nostro pick up sevizio navetta 

per i scolari. Nel sopralluogo del lunedì sulla strada per Arigna il 

località “Saligera “si nota il cedimento della strada, poi franata in 

seguito, si procede alla chiusura. 

 

Nella tarda 

serata di lunedì 

una forte tromba 

d’aria ha 

investito il 

versante 

retico 

causando lo 

sradicamento 

di molte piante. Nel giardino sopra al cimitero di Ponte si sono 

sradicate alcune piante mentre la strada della Valfontana e 

San Bernardo non sono transitabili a causa dei numerosi alberi 

sulla strada. Nei giorni successivi si è provveduto al taglio delle 

piante e il ripristino della viabilità della strada della 

Valfontana.                                                                         

Sabato 17 novembre si è provveduto al taglio delle piante e la 

sistemazione della strada “da Roncale alla Piana”. 
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 E per finire l'anno in 
amicizia... 
 

Sabato 15 dicembre alle ore 

20,30 tutti in sede per gli 

auguri.    

 

Lunedì 24 dicembre dopo la S. Messa auguri con 

panettone vin brûlé e cioccolata.                             

Buone Feste!      

 Anno alpino 2019    Annuncio dei primi eventi di rilievo     

   Festa del radicchio Trevigiano - Ponte                                    

Si sta’ organizzando con gli Alpini di Signoressa la replica 

della cena del radicchio al Convitto per                       

Sabato 5 Gennaio (alla sera)                                                                                 
NB : essendo prevista una notevole partecipazione, è 

consigliabile la prenotazione                                               

 

92°Adunata 

Nazionale –

Milano        
Per l’Adunata che 

quest'anno si 

terrà il 10-12 

Maggio a Milano, 

si sta’ valutando 

se andare in due giorni, oppure vista la vicinanza in giornata.        


